

Dialogue Territorial Energie 2024-2025

L'Énergie du territoire : quelle stratégie pour demain ?

Dans le cadre du Dialogue Territorial Énergie actuellement en cours sur le territoire, une rencontre a eu lieu le mardi 28 janvier à Eygliers. Durant cette soirée de débats, les habitants du territoire ont pu assister et participer aux échanges entre les différents acteurs impliqués dans les enjeux énergétiques.

Une quarantaine de personnes se sont réunies parmi lesquelles : des élus du territoire, des associations environnementales et citoyennes, des énergéticiens, la Direction Départementale des Territoires 05, Territoire d'Énergie 05 ainsi que des membres du Panel Citoyen constitué pour ce Dialogue.

À la suite d'un temps de présentation du diagnostic énergie du territoire, le débat s'est organisé autour des enjeux de consommation, de distribution et de production d'énergie. Les échanges se sont ensuite ouverts à la salle et les parties prenantes des enjeux énergétiques ont principalement été interpelés sur des considérations politiques, sociales et économiques.

Quelle est la valeur et la légitimité politique d'une démarche de concertation telle que le Dialogue Territorial Énergie ? Quel est le bon échelon pour concerter et comment articuler la concertation et la décision ? Comment intégrer les questions sociales de précarité énergétique et d'accès aux ressources au débat sur l'Énergie ? Quelle est la vision stratégique du territoire et par qui est-elle définie ?

Bien que techniques et scientifiques, les questions qu'il nous faut traitées collectivement sont avant tout philosophiques et politiques. Le Dialogue Territorial Énergie propose un espace privilégié d'échanges et de travail autour de ces questions.

Les prochaines étapes : orientez les choix énergétiques du territoire.

Les prochaines semaines seront dédiées à la hiérarchisation des priorités territoriales ainsi qu'à la caractérisation d'actions à engager au niveau collectif et individuel. Ce travail viendra former les propositions de plans d'actions qui seront ensuite proposés aux décideurs.

Lors d'ateliers en présentiel et en visioconférence, il s'agira d'impliquer le plus grand nombre. La visibilité de cette démarche de concertation ainsi que sa légitimité politique découleront en effet de la participation citoyenne. Bien que le travail soit engagé au niveau politique, afin de faire reconnaître les propositions qui émergeront de ce Dialogue, l'engagement des habitantes et habitants du territoire est une condition préalable majeure.

Vous êtes conviés aux prochains rendez-vous du Dialogue :

- Mardi 25 février, 14h00-16h00 et/ou 18h30-20h00 à la Mairie de Mont-Dauphin, 2ème étage : Ateliers Énergie et travail sur les priorités
- Mercredi 26 février, à 14h00 à l'Office du Tourisme du Guillestrois Queyras, Ateliers Énergie et travail sur les priorités
- Mardi 04 mars, de 19h00-20h30 à Saint-Martin-de-Queyrières, Salle de l'ancienne école
 : Soirée de restitution "Énergie : quelles priorités pour demain ?"

Gratuit et ouvert à toutes et tous, n'hésitez pas à vous inscrire via le formulaire suivant :

https://framaforms.org/le-dialogue-territorial-energie-en-2025-1739519941

Par téléphone ou mail auprès de Wajma EL KHAOUDA, chargée de mission au PETR :

Tel: 07 44 96 85 37 Mail: cai@paysgrandbrianconnais.fr